

**FPIPS : 198/UN.40.A2.6/PP/2017**

**STRATEGI PENGELOLAAN ALAM WISATA CIMAHI DI KOTA  
CIMAHI**

**SKRIPSI**

*Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar Sarjana  
Pariwisata Program Studi Manajemen Resort & Leisure*



Oleh :

**Indah Ramesvie Wulansari**

**1300069**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN RESORT DAN LEISURE  
FAKULTAS PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
BANDUNG  
2017**

# **STRATEGI PENGELOLAAN ALAM WISATA CIMAHI DI KOTA CIMAHI**

Oleh

Indah Ramesvie Wulansari

Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar  
Sarjana Pariwisata pada Fakultas Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial

© Indah Ramesvie Wulansari 2017

Universitas Pendidikan Indonesia

April 2017

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang.

Skripsi Ini Tidak Boleh Diperbanyak Seluruhnya atau Sebagian,  
Dengan Dicitak Ulang, Difotocopy, atau Cara Lainnya Tanpa Ijin dari Penulis.

**LEMBAR PENGESAHAN**  
**STRATEGI PENGELOLAAN ALAM WISATA CIMAHI DI KOTA**  
**CIMAHI**

Disetujui dan disahkan oleh,

Pembimbing I

Sri Marhanah, SS., M.M  
NIP. 19811014 200604 2 001

Pembimbing II

Rosita, SS., M.A  
NIP. 19781019 200604 2 001

Mengetahui,

Ketua Program Studi Manajemen resort & Leisure

Fitri Rahmafritria, SP., M.Si  
NIP. 19741018 200812 2

## SKRIPSI INI TELAH DIUJI PADA

Hari, Tanggal : Rabu, 21 Juni 2017  
Waktu : 09.00 s.d. 16.00 WIB  
Tempat : Gedung FPIPS, Ruang Ujian Sidang Lantai II  
Universitas Pendidikan Indonesia

Panitia Ujian Sidang terdiri dari:

Ketua : Dr. Agus Mulyana, M. Hum.

Sekretaris : Fitri Rahmafitria, S.P., M. Si.

Anggota : Dr. H. Mamat Ruhimat, M. Pd.

Dr. H. Aceng Kosasih, M. Ag.

Dr. Hj. Siti Nurbayani K., S. Pd., M. Si.

Wida Budiarti, S. Pd.

Penguji

1. Fitri Rahmafitria, S. P., M. Si.  
19741018 200812 2 001
2. H. Gumilar Sastrayuda, CTM.
3. Upi Supriatna, M. Pd.  
04210280005

## SURAT PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul “**Strategi Pengelolaan Alam Wisata Cimahi Di Kota Cimahi**” beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila dikemudian hari dari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika-etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Mei 2017  
Yang Membuat Pernyataan

Indah Ramesvie Wulansari

## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, atas berkat rahmat-Nya dan karunia-Nya sehingga skripsi ini dapat tersusun dan diselesaikan. Selama penyusunan skripsi ini, telah banyak pihak yang membantu dalam proses penyusunan dan penulisan skripsi ini, berupa sumbangan pikiran, ide, informasi, moral, dan yang lainnya sehingga menjadikan skripsi ini mudah untuk dipahami dan membuat penulis lebih termotivasi dalam membuat skripsi ini.

Dalam penulisan skripsi ini penulis memohon untuk bisa diberikan saran dan kritik yang bersifat membangun.

Akhir kata, penulis mengucapkan terima kasih atas kesempatan yang telah diberikan selama ini. Mudah-mudahan skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan khususnya bagi pembaca pada umumnya

Bandung, April 2017

Indah Ramesvie Wulansari

NIM. 1300069

## UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam menyelesaikan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak, baik dari pihak akademik maupun pihak non-akademik. Oleh karena itu, dalam kesempatan yang baik ini perkenankan penulis untuk mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada yang terhormat:

1. **Allah SWT** atas kelancaran, kesehatan, kebahagiaan, dan rezeki yang selalu berlimpah, yang selalu penulis syukuri.
2. Ibu **Fitri Rahmafitria, S.P., M.Si** selaku ketua prodi dari Manajemen Resort dan Leisure.
3. Ibu **Sri Marhanah., S.S., M.M**, dan Ibu **Rosita., S.S., M.A** selaku dosen pembimbing skripsi penulis yang telah banyak memberikan ilmu yang bermanfaat untuk penulis dan juga telah sabar menghadapi penulis selama proses penulisan skripsi ini.
4. Seluruh dosen-dosen yang pernah mengajar penulis, terima kasih atas segala ilmu yang diberikan. Tanpa ilmu yang ibu dan bapak berikan, penulis tidak akan dapat melangkah sejauh ini. **Bapak Rahmat, Ibu Entin**, dan tidak lupa **Pak Garnadi** selaku staff MRL yang selalu membantu penulis selama empat tahun ini.
5. **Mami, Papi, dan Ravli**, keluarga terbaik yang selalu memberi dukungan yang tak terhingga untuk penulis. Terima kasih telah mengantarkan penulis sampai ke jenjang ini, dan tidak pernah membiarkan penulis sendirian. Penulis berjanji akan membalas lebih dari ini dan membahagiakan kalian semua.
6. **Grace, Delfita, Njen, Ntiw, Baby**. Walaupun kita sudah tidak satu sekolah lagi, sudah tidak satu kota lagi, tapi terima kasih untuk semua dukungan, dan telinga yang selalu sedia mengarkan keluh kesah penulis. **Endo, Ayya, Firly, Firyal, Nike, Aat, Sendy, Venny, Titiw, Bathien**,

**Yoga, Bagus Maulana, Neng Junianti, Yaya, Sikey, Ulir, Tantri, Wita,** dan semua yang nggak bisa disebut satu satu. Terima kasih karena tanpa kalian penulis tidak akan mempunyai kenangan-kenangan berharga selama kuliah, dan mendapat pengalaman yang menyenangkan bersama kalian. Terima kasih karena selalu setia mendengarkan cerita-cerita yang mungkin membuat kalian kesal, dan bosan, tetapi tetap memberikan saran terbaik pada akhirnya. Terima kasih karena tidak pernah menyerah untuk saling mendukung selama perkuliahan ini.

7. Teman-teman **MRL 2013**, terima kasih untuk empat tahun yang luar biasa ini. Tanpa kalian, perkuliahan ini tidak akan menyenangkan. Praktek lapangan yang tidak pernah mengecewakan, tugas-tugas yang tidak pernah mengecewakan juga, dan segala hal yang telah kita lalui bersama. Rasanya baru kemarin kita semua berkenalan, sekarang, sudah saatnya kita semua pergi untuk menggapai mimpi masing-masing.
8. **Kak Gia Ramadhan** yang sudah membantu penulis dari awal pembuatan skripsi ini sampai meluangkan waktu untuk mengajari hitung-hitungan SWOT dan juga segenap **Adik-adik dan kakak-kakak tingkat MRL** yang senantiasa saling membantu, dan menjadi teman baru.
9. **Staff JungleLand** yang telah menjadi teman baru penulis di Bogor, memberikan pengalaman dan ilmu berharga. Tanpa kalian, Bogor tidak akan menyenangkan.
10. **Pengelola Alam Wisata Cimahi** yang telah menolong penulis dan memberikan kemudahan penulis dalam pengerjaan skripsi ini.
11. Teman-teman KKN Cilopang 1. **Neera, Isma, Ono, Afi, Yulia, Nisrin, Wildan, Tomi, Giat, Haras, Sutrisno.** Terima kasih untuk satu bulannya, menjadi keluarga baru, tinggal bersama, ngecat perpustakaan, dan melalui semua hal bersama dibawah satu atap. Teman-teman KKN Cipongkor. **Ervan, Muhaya, Saskia, Muthia, Ulfa, Adi, Novri, Irham.** Walaupun kita nggak jadi KKN bareng tapi makasih masih menggapku ada, bahkan datang sewaktu sidang.
12. KFC, MCD, Perpustakaan Cimahi, Kineruku, dan Perpustakaan UPI yang



telah menemani kesendirian penulis ditemani si merah yang setia.

13. Novel fiksiku, *playlist* spotify ku, buku gambarku, inspirasi-inspirasi yang telah kutuangkan disana melalui *drawing pen* dan kuas, terima kasih telah menerbangkanku di dunia yang kalian ciptakan. Kakak-kakak *artsy*-ku, yang telah menjadi vitamin sehat dan tidak sehat di hari-hariku, terima kasih telah menjadi inspirasi dan penyemangat proses penyeimbangan otak kanan dan kiriku.
14. *And for whoever **you** are, my future. If you read this, you are also reading my ups and downs during my four years of study. I've been through hardships of writing this eighty something pages by myself, and you should be proud of me. Because we can talk about this later, that I was independent and study hard to stand proud beside my man. Even if at this moment, we have not meet yet, but I believe there's a right timing when our path will cross.*

Penulis berharap semoga Allah SWT berkenan membalas semua kebaikan yang penulis dapatkan selama ini dari segala pihak yang telah membantu.

Bandung, April 2017

Indah Ramesvie Wulansari

NIM. 1300069